
OFICINA DE PLANIFICACIÓN  DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

Acta de la Sesión No.   33 del Consejo Nacional de Rectores  (CONARE),  celebrada el 
día 19 de noviembre de 1975 en la oficina de Planificación de la Educación Superior.    
Se inicia a las  diecisiete horas  con diez minutos, con la asistencia de los señores 
Rectores  Dr.  Claudio Gutiérrez de la Universidad de Costa Rica, quien preside;  Ing.  
José Joaquín Seco del Instituto Tecnológico de Costa Rica; el señor Lic.   Francisco 
Quesada,  de la Universidad Nacional y la Ing. Clara Zomer, Directora de la OPES. 
 

ARTICULO  1 
 
Se deja pendiente de aprobación el Acta No.   32. 
 

ARTICULO 2 
 
SE ACUERDA dar permiso para trabajar en la Universidad de Costa Rica, además del 
tiempo completo en el Instituto Tecnológico de Costa Rica, por un año al  Ing.  Gustavo 
Díaz por las horas de lección dadas, hasta un máximo de 10 y, durante las vacaciones 
se dedicará a la Investigación por ese mismo número de horas. 
 

ARTICULO  3 
 
El Ing. Francisco Quesada plantea que el Gobierno Alemán ofrece ampliar el  Convenio 
de la Carrera de Técnico en Topografía y Catastro, con el fin de .levarla a Grado de 
Ingeniero Topógrafo, para lo cual está dispuesto a donar a dicha Universidad la suma 
de 15 millones de colones para destinarlos a equipo, sin embargo, al Gobierno Alemán 
le preocupa la posible duplicación de esta Carrera en otra de las Universidades, 
concretamente el estudio que se está realizando para implantar la misma en la Facultad 
de Ingeniería de la Universidad Costa Rica, con financiamiento del Colegio de 
Ingenieros Topógrafos. 
 
SE ACUERDA que la OPES realice un estudio sobre las perspectivas de la Carrera de 
Ingenieros Topógrafos en la Educación Superior y presente un diagnostico al Consejo 
Nacional de Rectores (CONARE). 
 

ARTICULO 4 
 
Manifiesta el Dr. Gutiérrez: "Tengo una iniciativa muy simple que puede ser muy 
importante y es la de solicitarles que tomemos el acuerdo de que a partir de 1976 se 
tenga un mismo sistema de carnet para los estudiantes de las Instituciones de 
Educación Superior: Universidades (Sedes), Centros y Servicios Descentralizados. Lo 
único que tendría que hacerse es agregarle un código (letra) que indique la Universidad 
o Centro a que asisten los estudiantes." 
 
SE ACUERDA acoger dicha iniciativa, y que en base a ella, sea la OPES la que lleve a 
cabo la elaboración de dicho sistema, sin cambiar el actual, es decir hacerle agregados. 
 



ARTICULO 5 
 
El Ing. José Joaquín Seco manifiesta el deseo de saber la opinión de los demás 
miembros del CONARE acerca del movimiento de la Universidad Técnica de Occidente 
(Alajuela). 
 
Manifiesta el Dr. Gutiérrez: "Yo creo que deberíamos canalizarlo hacia la conversión de 
la Universidad de Occidente de que se ha hablado en sesiones anteriores. En el 
PLANES está la necesidad de crear una Sede (San Ramón) y ya en la Comisión de 
Enlace se tomó el acuerdo de acelerar su trámite. Probablemente tendrá que haber 
algunos servicios de esa Universidad en Alajuela Centro, lo cual es lógico. Yo pensaba 
proponer que la Universidad de San Ramón (Occidente) tenga servicios 
descentralizados en Alajuela, que podría ser: algunos grupos de Estudios Generales 
que se podrían pasar de la Universidad de Costa Rica, sin aumento de cupo y, la 
posibilidad de que hubiera una Escuela de Ingeniería Civil, ya que en Alajuela están 
muy interesados en llevar a cabo un desarrollo técnico y, dentro de las carreras 
completas técnicas, la que parece tener más demanda es la Ingeniería Civil." 
 

ARTICULO  6 
 



Se prosigue con la lectura del Documento de Acuerdos de la Universidad Nacional con 
relación al PLANES: 
Punto 15; Está de acuerdo con la proyección del PLANES. 
 
Punto 16; No tiene relación con el PLANES. 
 
Punto 18; Se estudiará más adelante, se toma como iniciativa. 
 
Punto 19; SE ACUERDA llevar la inquietud a los Consejos, con el fin de que se nombre 
la Comisión para homologar criterios en el régimen de pago de matrícula de las 
Instituciones de Educación Superior. 
 
En cuanto a las becas de alumnos y profesores y criterios en cuanto a nomenclatura de 
títulos, se deja a nivel de OPES para que tome la iniciativa, por acuerdo de CONARE, 
para formar comisiones mixtas: una de títulos (que se está formando) y, otra comisión 
para que se pongan en contacto las personas que manejan las becas a estudiantes y 
profesores, con el fin de conocer propuestas. 
 
Punto 20; La idea es que no se señalen límites a las transferencias. Sin embargo, hay 
que tener algún tipo de garantía para que no se vacíe el Centro, pero sin obstaculizar el 
avance del desarrollo de los Centros. 
 
Punto 21; Se observa que lo importante es que entre las Universidades haya básica 
coincidencia.  
 
Se levanta la sesión a las dieciocho horas con cincuenta minutos 


